
– Многие знают, что институт 
культуры и молодёжной полити-
ки, который Вы сейчас возглав-
ляете, образовался путём объ-
единения факультета культуры 
и дополнительного образования и 
института молодёжной политики 
и социальной работы.  Расскажи-
те, пожалуйста, нашим читате-
лям о том, что являет собой ны-
нешний институт по сравнению 
с этими двумя подразделениями. 
Какие изменения произошли в 
связи с объединением?

– Я бы сказала так: корабли вер-
нулись в свою гавань. Два мощных 
фрегата – факультет культуры и 
дополнительного образования и 
институт молодёжной политики и 
социальной работы – в 2003 году 
отправились в самостоятельное пла-
вание из порта Факультета дополни-
тельных педагогических профессий. 
За это время каждое структурное 
подразделение открывали новые на-
правления подготовки, накапливали 
мощный кадровый потенциал, рас-
ширяли материально-техническую 
базу. 

Но времена меняются, система 
высшего профессионального обра-
зования реформируется, и перед 
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вузами встают новые задачи, про-
диктованные новыми реалиями и 
вызовами времени. Для более эф-
фективной и результативной работы 
требуется консолидация ресурсов, 
что мы и наблюдаем в случае об-
разования Института культуры и 
молодёжной политики. Сегодня это 
одно из крупных структурных учеб-
ных подразделений университета со 
своей самобытностью и специфи-
кой. В институте ведётся подготов-
ка по уникальным направлениям 
в области культуры и социальных 
наук, в частности, это социально-
культурная деятельность, народная 
художественная культура, хореогра-
фическое образование, организация 
работы с молодёжью.

Уникальны эти направления и в 
содержательном плане, и в том, что 
реализуются только в единствен-
ном вузе в Новосибирске – НГПУ. 
Мощный студенческий потенциал, 
объединённый творческими способ-
ностями и лидерскими амбициями, 
выделяет наш Институт яркими кре-
ативными проектами, насыщенны-
ми общественными мероприятиями 
как внутривузовского уровня, так 
и городского, регионального и фе-
дерального. 

– Недавно мне стало известно, 
что вы состоите в Обществе рус-
ской словесности, образованном 
9 марта 2016 года. Пожалуйста, 
расскажите нашим читателям 
о вашей деятельности в рамках 
этого общества и о том, какую 
должность вы в нём занимаете. 

–  Действительно, 9 марта 2016 
года была возобновлена деятель-
ность бывшего Общества любителей 
русской словесности. Это проект 
федерального уровня, поддержи-
ваемый Президентом РФ В. В. Пу-
тиным. Возглавляет это общество 
патриарх Московский и всея Руси 
Кирилл. 25 мая 2016 года прошёл 
первый съезд в Москве, на котором 
был принят единый устав, сформу-
лированы цели и задачи. 

После съезда началась работа в 
субъектах РФ по подготовке к от-
крытию региональных отделений 
Общества русской словесности. Со-
ответственно, эта же работа нача-
лась и в Новосибирской области. 
Возглавляет эту работу Митрополит 
Новосибирский и Бердский Тихон. 
По его благословению я выполняю 
функции секретаря Новосибирско-
го отделения Ассоциации ОРС.

чтобы было понятно, объясню, 
откуда у меня взаимосвязи с ми-
трополией. В прошлом году в Ново-
сибирской области был учреждён 
совет по культуре и образованию. 
Туда вошли известные деятели в 
области творчества, искусства, пе-
дагогики, образования и т.д. Я была 
включена в этот состав, а также в 
состав Новосибирского отделения 
Всемирного русского народного со-
бора – отсюда мои взаимодействия 
и взаимосвязи с митрополитом и с 
митрополией. Тем не менее, я не 
предполагала, что меня могут при-
гласить в Общество русской словес-
ности, и это было для меня большой 
честью и неожиданностью.

– На первом съезде общества 
патриарх Кирилл сформулировал 
задачи общества следующим об-
разом: «Главной целью новооб-
разованного общества русской 
словесности, как и прежде, явля-
ется изучение и популяризация 
русской литературы и русского 
языка, а также повышение роли 
филологических дисциплин в об-
разовательном и воспитатель-

Сегодняшний гость нашей рубрики – кандидат педагогических 
наук, директор института культуры и молодёжной политики, 
секретарь Новосибирского отделения Ассоциации общества рус-
ской словесности, член совета по культуре и образованию и член 
Новосибирского отделения Всемирного русского народного собо-
раи при этом –  счастливая многодетная мать Ольга Викторовна 
Капустина. 
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